
С 1 октября коллектив раскройного цеха фабрики «Мо-
лодость» перешел на коллективный подряд, но это не значит,

что уменьшилась ответственность каждого работающего. И те-

перь, и раньше очень высокой производительности труда доби-
вается комплектовщица деталей Елена Владимировна Марко-
ва (на левом снимке). В цехе установлено новое импортное

оборудование, которое позволяет добиваться более качествен-

ного раскроя деталей.
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Сообщает
корреспондентский пост в горисполкоме
ф У председателя гориспол-

кома Я. Я. Богданова состо-

ялось совещание по вопросу

благоустройства 4 микрорай-
она (в границах улиц Шах-
терской Славы, Ленина, про-
спекта Молодежный). В со-
вещании приняли участие
первый и второй секретари

ГК КПСС, руководители

предприятий, на балансе ко-
торых находятся дороги и

жилой фонд этого микрорай-
она, ПО «Сланцыжилком-
хоз». Было принято решение
до 15 октября привести в по-

рядок все подъезды, пеше-
ходные дорожки к жилым
домам микрорайона. Этот во-

прос находится на контроле
у первого заместителя пред-

седателя исполкома Г. А.
Тишкина.

УЧАТСЯ
ХОЗЯЙСТВОВАТЬ

Переход на новую систему

хозяйствования потребовал
изменения системы обучения
и подготовки кадров. Изжи-
ли себя школы коммунисти-
ческого труда и взамен их
на базе курсов повышения

квалификации год назад на
сланцеперерабатывающем за-
воде «Сланцы» была созда-
на школа социалистического

хозяйствования.
В настоящее время в

«школе» прошли обучение
90 человек по курсу «Пол-
ный хозрасчет и самофинан-
сирование по предприятиям».

В плане мероприятий ме-
тодического совета по орга-
зации экономической учебы:
изучение современной эконо-
мической политики партии,
решений Пленумов ЦК
КПСС, создание консульта-
ционного пункта по вопросам
работы предприятия в новых
условиях хозяйствования и
кабинета справочно-информа-
ционной литературы.

ПУЛЬС СОРЕВНОВАНИЯ. КАК ВЫПОЛНЯЮТСЯ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА?

Райком профсоюза ра-

ботников агропромыш-

ленного комплекса и ру-

ководство производствен-

ного межсовхозного объ-
единения подвели итоги

социалистического сорев-

нования животноводов

нашего района за минув-

ший месяц.
» 4

И в сентябре результаты ра-
боты различных животноводче-
ских коллективов были весьма
пестрыми. Одни сумели вос-
пользоваться благоприятными
погодными условиями и обеспе-
чили рост продуктивности дой-
ного стада, другие упустили ее
и допустили снижение средне-
суточных надоев от коров. Пер-
вых, к сожалению, оказалось
намного меньше, чем вторых.
А потому они не «сделали по-
году» в общих результатах ра-
боты за месяц всего коллекти-
ва животноводов района. Они
были ниже имеющихся возмож-
ностей.

Так, средний надой молока
от коровы составил всего 272
килограмма. Правда, это вы-
ше уровня прошлого года на
13 килограммов, но ниже обя-
зательств на 15 килограммов.

, Из пяти коллективов совхозов
только два — совхоз «Роди-
на» и «Сланцевский» справи-
лись с планом по этому показа-
телю.

В итоге сорваны план и со-
циалистические обязательства
по валовому производству мо-
лока, а также по сдаче его го-
сударству. Особенно много не-
додали молока животноводы
совхоза «Старопольский», вы-
полнившие план по этому пока-
зателю всего на 68 процентов.

Из коллективов ферм лучше

И В СЕНТЯБРЕ РЕЗУЛЬТАТЫ НЕРОВНЫЕ
других сработали животноводы
ферм Морди совхоза «Осьмин-
ский», Гостицы, Загривье и
Степановщина совхоза «Слан-
цевский», Выскатка, Кушела и
Перебор совхоза «Родина». Они
не только выполнили обяза-
тельства, но и обеспечили
рост производства молока к
уровню прошлого года.

Неравнозначные у коллекти-
вов и качественные показатели.
Так, если с ферм совхозов
«Родина», «Старопольский» и
«Осьминский» на молокозавод
поступило только высокосор-
товое молоко, то из «Авроры»
такого пришло лишь 74,7 про-
цента. В результате и в целом
район поставил такой продук-
ции только 97,2 процента. ц

Первое место среди хозяйств
присуждено коллективу совхоза
«Родина» (директор совхоза
В. А. Антонов, секретарь парт-
кома В. С. Минаков, председа-
тель профкома В. Н. Сырников,
главный зоотехник И. В. Орло-
ва), полностью выполнившему
социалистические обязательства,
принятые на сентябрь. За ус-
пехи в труде коллективу совхо-
за присужден переходящий
вымпел.

Среди ферм первой группы
победителем с присуждением
переходящего вымпела признан
коллектив фермы Перебор (бри-
гадир В. А. Буравлева), обес-
печивший надой от каждой ко-
ровы в 375 килограммов при
плане 317 килограммов и вы-
полнивший план по надою мо-
лока на 118,2 процента.

Второе место отдано живот-
новодам фермы Морди (брига-
дир Б. С. Ильин), которые на-
доили от каждой коровы по 314

килограммов молока, что выше

плана и уровня прошлого года,
и за счет этого план валового
производства молока выполнили

на 109,1 процента.
В соревновании коллективов

ферм второй группы победили
труженики фермы Кушела
(бригадир Е. С. Рузу), обеспе-
чившие продуктивность каждой
коровы в 298 килограммов мо-

лока при плане 365, что на 71
килограмм больше, чем она бы-
ла в сентябре годом раньше.
План валового производства мо-

лока они выполнили на 123
процента. Кушельскому кол-
лективу тоже присужден пере-

ходящий вымпел.
Лучшие результаты среди

звеньев мастеров машинного до-
ения обеспечило звено с фермы
Перебор, в составе которого

Татьяна Александровна Красов-
ская, Галина Каронидовна
Миронова и Валентина Алек-
сандровна Супонева. Они на-

доили от каждой своей подо-
печной без девяти килограм-
мов по 400, что на 63 больше,
чем намечали, и на 57 — вы-
ше уровня прошлого года.

Второе место присуждено

второму звену с этой фермы, в

котором работают вместе не
первый год Алексей Иванович
Зимин, Михаил Савич Кирил-
лов и Татьяна Вячеславовна
Анненкова. 386 килограммов

молока от каждой коровы —

такой результат их коллектив-
ного труда. Рост к уровню про-
шлого года в 71 килограмм.

В индивидуальном соревнова-

нии мастеров машинного дое-
ния победителем признана
Юлия Алексеевна Чабанова
с фермы Морди, которая надои-

ла но 345 килограммов молока

от каждой коровы.

А среди телятниц лучшие

результаты обеспечило звено с

комплекса в «Авроре» в соста-

ве Марии Васильевны Барано-
вой, Зинаиды Владимировны
Жаворонковой, Зинаиды Ива-
новны Гайдуковой и Любови
Ивановны Нисьменковой, у ко-

торых телята ежесуточно при-

бавляли в весе на 929 граммов.

Отмечена хорошая работа те-

лятниц с фермы Выскатка Га-
лины Николаевны Роговой и

Антонины Ивановны Тарасовой,
которые обеспечили 912-грам-
мовый привес каждой телочки.

Среди скотников, под чьей
опекой молодняк старших воз-

растных групп, лучшие привесы

и стопроцентную сохранность
телят обеспечили Галина Ми-
хайловна и Анатолий Василье-
вич Морозовы с фермы Мона-
стыре!,- совхоза «Родина».

Сентябрь был последним ме-

сяцем пастбищного содержания
скота. В это время особенно
многое зависело в работе жи-

вотноводческих коллективов от

пастухов. К сожалению, в сов-

хозах об этом, видимо, совсем

забыли, ибо ни один не пред-

ставил данных по этой катего-

рии рабочих. А разве, скажем,

животноводы ферм Кушела или

Перебор без пастухов обеспечи-
ли бы такие результаты?

ф Г. А. Тишкиным были
собраны руководители и

главные инженеры ПО
«Сланцыжилкомхоз» й пред-
приятия тепловых сетей в ко-

тельной № 17 (улица Север-
ная). Был намечен ряд мер
по улучшению работы ко-

тельной.

ф Проведено совещание
у заместителя директора ПО
«Сланцыжилкомхоз» В. Л.
Мещанинова с представителя-
ми предприятия тепловых
сетей и ЖЭУ по вопросу

улучшения теплоснабжения
города. За самовольные под-

ключения зданий к системе

отопления на заместителя

директора завода резиновых
изделий Г. А. Прокофьева и

домоуправа комбината
«Строй деталь» Т. В. Щер-
бакову составлены протоко-

лы на административную ко-
миссию.

ф Проведено очередное

заседание административной

комиссии при горисполкоме.

Были рассмотрены дела о

продаже кассиром-контроле-

ром Т. В. Шапиро и заве-

дующей магазином № 6 де-

ревни Гостицы А. А. Гусевой
спиртного несовершеннолет-

нему; о производстве земля-

ных работ по устранению

прорыва на водопроводе во

дворе между домами № 6 и

№ 8 по улице Горького без
допуска к проведению этих

работ (ответственная ' Г. А.
Тонких, инженер участка во-

допровода водоканала); о на'

рушении срока перерегист-

рации охотничьего ружья

гражданином А. А. У дачи -

ным, об антисанитарном со

стоянии территории вокруг

общежития по улице Кирова,

20а (ответственная— домоуп

рав ЖКК строительного тре

ста № 63 Р. Е. Григорьева);
о сокрытии от свободной про-

дажи товара в аптеке № 99
деревни Выскатка (заведую-

щая С. Г. Ермакова). За все

эти нарушения (исключая по-

следнее) на виновных наложе

ны различные штрафы. Дело

о сокрытии товара в аптеке

передано в товарищеский суд

аптеки № 76 г. Сланцы.

• Проведено заседание
комиссии по делам несовер

шеннолетних. За различные

правонарушения обсуждены
24 подростка. Родители за

бесконтрольность детей нака-

заны штрафами, подростки
предупреждены.

• В гороно состоялось со-

вещание заведующих детски-
ми садами. На нем были об-
суждены итоги педагогичес-

кой конференции, планы ме-

тодических объединений,
подведены итоги месячника

по охране прав детства.

• Состоялось заседание
опекунского совета. Рассмот-
рен вопрос об участии в вос-

питании детей отца и мате-

ри, которые состоят в разво-

де.

ф В городском финансо-
вом отделе проведено сове-

щание с бухгалтерами коопе-

ративов. На совещании рас-

смотрены вопросы о налого-
обложении кооперативов и о

составлении деклараций о
доходах кооперативов и ра-
ботающих в них лиц за 9
месяцев 1989 года.

К СВЕДЕНИЮ СЕКРЕТАРЕЙ
ПАРТИЙНЫХ ОРГАНИЗАЦИИ, ПОЛИТИНФОРМАТОРОВ

И РУКОВОДИТЕЛЕЙ АГИТКОЛЛЕКТИВОВ
12 октября в 16 часов в горкоме КПСС состоится семи-

нар для политинформаторов и руководителей агитколлекти-,

вов.

Идеологический отдел ГК КПСС.
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ХОЗЯЙСТВОВАТЬ ЭФФЕКТИВНО

Q АМА повестка дня конфе.
ренции трудового коллек-

тива, вторым вопросом которой
было обсуждение возможных
шагов и мероприятий по расши-

рению экономической самостоя-

тельности шахты, вызвала за-

кономерный интерес. Нетрудно
догадаться, что одной из глав-

ных причин, вызвавших к жиз-

ни такой вопрос, явилась волна

шахтерских забастовок в стра-

не, на которых одним из глав-

ных требований было предо-

ставление предприятиям эконо-

мической самостоятельности.

Подчеркнул этот момент в

своем выступлении и главный
инженер шахты 13. В. Войнов,
сделавший основной доклад по

главной теме трудовой конфе-
ренции. Виктор Владимирович
отметил, что Постановление Со.
вета Министров СССР от 3 ав-

густа 1989 года «О мерах по

обеспечению выполнения сов-

местных решений, принятых

правительственными комиссия-
ми с участием ВЦСПС и заба-
стовочными комитетами трудя -

щихся угольных районов стра-
ны» во всем комплексе мер,

направленных на эффектив-
ность угледобычи, самостоя-
тельность предприятий, рассмат-

ривает как основной ускори-

тель в решении производствен-
ных, социальных, культурно-бы-
товых сфер.

Одновременно с Постановле-
нием на сессии Верховного Со-
вета СССР принят закон СССР
«О внесении изменений и до-

полнений в закон СССР «О
государственном предприятии»,
в котором для повышения заин-

тересованности трудового кол-

лектива в результатах работы
использовались новые прогрес.
сивные методы социалистиче-

ского хозяйствования, в частно-

сти, коллективный подряд,
арендные отношения, коопера-
тивные формы. В том числе пре-
доставлено право по решению

трудовых коллективов выходить

из состава объединения, с со-
блюдением договорного поряд-
ка и обязательств, установлен-
ных при образовании объедине-
ния. Причем структурная едини-
ца. вышедшая из состава объе-
динения и получившая самостоя'

тельность на правах предприя.

тия, подчиняется объединению
как вышестоящему органу,
объединение руководит такими

предприятиями, имеет право с

согласия предприятий центра,
визировать полностью или ча-

стично выполнение их отдель-
ных производственно-хозяйст.
венных функций.

Изучив все эти документы,

совет трудового коллектива
шахты большинством голосов
принял решение расширить
самостоятельность в финансово-
экономической деятельности

шахты и вынести этот вопрос
на обсуждение конференции
трудового коллектива. Прини-
мая такое решение, сонет не про-
анализировал экономическую
деятельность шахты, не были
четко очерчены и сформулиро-
ваны границы самостоятельно-
сти, которую хотела бы иметь
шахта в пределах «Закона о
госпредприятии». Поэтому СТК
поручено проанализировать

экономику шахты, выработать
конкретные предложения, об.
судить их па конференции.

На первый взгляд экономика

шахты выглядит таким обра.
зом, что вызывает чувство удо-
влетворения за работу всех
коллективов бригад, участков и
служб. За восемь рабочих ме-
сяцев план по добыче сланца
выполнен на 103,1 процента, в

том числе сверх плана добыто
19 тысяч тонн технологического
сорта, сверх задания отгружено
118 тысяч кубометров щебня,
реализовано товарной продук-
ции на 2,3 миллиона рублей,
из них на 509 тысяч рублей
сверх плана, фактическая про-
изводительность рабочего соста-

вила 1278 тонн. Пройдено 1054
погонных метра горных выра-

боток, в том числе 517 основ,
ных — сверх задания. План
выполняют все горные участки,

очистные бригады и пять про-

ходческих бригад из шести.

Численность трудящихся произ-

водственно-промышленного пер.
сонала при плане 734 чело-

века фактически составляет

705 человек. Экономия по се-

бестоимости составляет 161,6
тысячи рублей.

На шахте имеется экономия

фонда заработной платы 109,4
тысячи рублей. Выполняется
самый важный показатель, но

которому банк контролирует

деятельность предприятий —

это соотношение между темпа,

ми роста средней зарплаты и

производительности труда. По
этому показателю у шахты еще

есть экономия в 17 тысяч руб-
лей.

За этими положительными

результатами стоит напряжен-
ный труд всех трудящихся шах-

ты. С начала года отдельные

элементы самостоятельности бы-
ли отданы па предприятия. И
прежде всего составление штат-

ного расписания, исходя из нор-

матива заработной платы, уста-

новленного шахте, формирова-
ние и расходование материаль-

ного поощрения в течение года.

Однако уже в начале года

выяснилось много недостатков

в определении нормативов и

расчетных цен по шахтам объе.
динения, несмотря на практи.

чески равные горно-геологиче-
ские и технические условия до-

бычи сланца, за основу была
взята существующая база по

шахтам. Опять сработал тот
затратный механизм, не стиму-

лирующий экономию и сниже-

ние трудозатрат на производ-

ство товарной продукции, соз-

дающий условия для безбедного
существования посредственно

работающих предприятий. Так.
норматив заработной платы на

шахте «Ленинградская» состав-

ляет 62 копейки на рубль то.
варной продукции, на шахте

№ 3 — 64 копейки, а на шах-

те имени С. М. Кирова — 96
копеек, при нормативе по объ-
единению 74 копейки. По ини-

циативе коллектива шахты № 3
комиссия проверила правиль-

ность определения нормативов
и сделала вывод, что недокомп-

лект численности по нормативу

повременной группы составил

по шахте № 3 — 20 человек,

«Ленинградской» —- 40, имени

С. М. Кирова — более 50 че.
ловек. А ведь исходя из чис-

ленности был определен плано-

вый фонд материального поощ-

рения, который оказался одина.
новым на шахте № 3 и Кирова.
И это при том, что товарной
продукции коллектнп шахты

№ 3 дает в два раза больше,
чем кировчане. Подобным обра-
зом определена и расчетная це-
на на сланен, и самая высокая

она — на шахте им. С. М. Ки-
рова, затем — на «Ленинград-
ской», а самая низкая — па

шахте № 3, исходя из того, что

здесь самая низкая себестои-
мость.

Однако экономисты объеди-
нения, отметил в своем выступ-
лении 11. В. Войнов, увлеклись

настолько, что расчетная цена

энергетического сорта оказа-

лась ниже себестоимости на 50
копеек в первой половине года,
а сейчас эта разница состав-
ляет около 60 копеек. В ре-
зультате шахта № 3 несет пря-

мые убытки от сверхплановой
отгрузки мелкого сорта, кото,

рые уже составляют 52 тысячи

рублей. Это значит, что на эту
сумму уменьшатся фонды мате-

риального поощрения шахты, в

том числе и так называемая

тринадцатая зарплата. Несмот.
ря на неоднократные просьбы
1 >ешить это несоответствие с

отгрузкой энергетического сор-

та, никаких мер до сих пор не

принято.

Однако этого мало. В этом

году шахта в первом квартале,

а также ряд участков за первый
и второй кварталы выходили

победителями соревнования сре-

ди коллективов объединения,
однако сумма выплат была про-

изведена за счет шахтных
средств, п сегодня по премиро-

ванию за призовые места в со-

ревновании перерасход соста-

вил 1 тысячу рублей между

фактическим начислением и

фактической выплатой.
Очень схожи дела и с расхо-

дованием фонда заработной

платы. Вопрос о выполнении по-

казателя соответствия роста

зарплаты росту производитель,
пости труда стоял в недавнее

время остро, были приняты па

шахте меры экономии фонда
заработной платы, которая со-

ставила 17 тысяч рублей. Од.
нако по объединению этот по-

казатель общий, а здесь пере,

расход более 500 тысяч рублей.
Для урегулирования проблем с

банком проведены мероприятия

по ликвидации отставания, пре-

дусматривающие «затягивание

поясов» по всем предприятиям

объединения без исключения.

Но почему-то, подчеркнул В. В.
Войнов, никто не хочет видеть,

что на шахте № 3 экономия

фонда зарплаты была 100 ты-

сяч рублей, а на шахте «Ле-
нинградская» — перерасход.

Почему на той же шахте «Ле-
нинградская» платят двойные
за выход на подготовку, платят
двойные рабочим основных про.

фсссий за разгрузку леса? По-
чему при существенно различ-

ных нагрузках в проходческих
брнгадах (на «Ленинградской»
только одна бригада Калини-
ченко имеет высокую нагруз-

ку) заработная плата v проход-

чиков одинаковая, а иногда на

тех шахтах и выше?
Вот такие итоги. У шахтеров

третьей невольно возникли воп-

росы:

Почему не действует прин-

цип: кто лучше работает, тот
больше и зарабатывает?

Корда будет положен конец

уравниловке и затратному ме-
тоду управления экономикой?

Ответы на них пока еще не

найдены,
Объединением разработан

проект типового положения о

структурной единице производ-

ственного объединения «Ленин,
градсланец», в котором опреде-

лены обязанности предприятий
и объединения, очерчены гра-

ницы самостоятельности шахт

по целому ряду вопросов. На
современном этапе это толко-

вый документ, который вполне

соответствует сегодняшним тре-

бованиям. Но прежде чем

включать его в работу, необхо-
димо ликвидировать перекосы

в экономике, создать всем

предприятиям пропорциональ.

ную начальную базу, и только

после этого определить полно-

мочия и ответственность на

структурные единицы, пред-

приятия и шахты.

Обобщая свое выступление.
В. В. Войнов сформулировал
основные положения:

1. В условиях дисбаланса оп.

товых цен на товарную продук-

цию переход на полную хозяй-
ственную самостоятельность,

принятый СТК шахты, возмож.
но, явился преждевременным и

неоправданно поспешным.

2. Предложить руководству
и совету трудового коллектива

расширить функции хозяйст-
венного расчета на предприя.
тип, для чего:

Пересмотреть в пределах
объединения расчетные цены

на товарную продукцию, норма-

тивы образования фонда зара-

ботной платы, фонда матери-
ального поощрения и себестои-
мости таким образом, чтобы
шахты находились в соответст-

вии с экономическими резуль-

татами работы.

Передать в распоряжение
предприятий экономию фонда
заработной платы, фонда мате-

риального поощрения в полном

объеме.
Расширить на предприятиях

фонд социального развития для

более полного удовлетворения
бытовых, культурных, оздоро-

вительных мероприятий.

3. Для отработки данных

предложений создать комиссию

с представителями планово.эко.

номических служб шахт. Ре-
зультаты работы комиссии

оформить приказом по объеди-
нению.

Обсуждение выступления
В. В. Войнова было немного-

словным, и главный смысл его

сводился к тому, что нужны се.

годня, хотя бы в пределах объ-

единения, раз уж на уровне

страны вопрос этот еще не ре-

шен, реальные оптовые цены, в

частности, на энергетический
сланец. Сегодня коллектив

шахты, естественно, не замахи,

вается на полную самостоятель.

ность. Резких скачков здесь не

надо, иначе можно наломать

дров, нужны осторожные, прове-

ренные, конструктивные шаги

в этом направлении. И реше-

ние комиссии, которая будет
создана в объединении, должно

стать промежуточным этапом,

первой ступенью к расширению

самостоятельности предприя.
тия.

Выступивший на конферен-
ции директор объединения
Г. В. Фрайман предостерег

шахтеров от необдуманных ша.

гов, поспешных выводов и ре-

шений, которые могут повлечь

за собой ошибки. Надо все де-

лать взвешенно, и если коллек-

тив шахты будет решать мно-

гие вопросы самостоятельно —

это отлично. Сама самостоя-

тельность как лозунг экономи-

ческих условий еще не Форми-
рует. Новых оптовых цен на

сланец еще нет, для рентабель-
ности объединения их надо по.

высить чуть ли не в 3 раза.

Вполне понятно, что повыше-

ние цен нельзя производить
чисто механически, так как этот

шаг влечет за собой целую

цепь повышения цен (энергия,
продукты сланцепереработки и
т. д.).

Г. Б. Фрайман отметил: если

силы предприятий будут раз.

рознены, вряд ли от этого бу-
дет польза. В этом смысле аб-
сурдом будет выглядеть ситуа-

ция, когда сбытом будут зани-
маться псе шахты. Ничего, кро-

ме хаоса, это не даст.

Г. Б. Фрайман одобрил идею о

создании комиссии, которая

должна будет, видимо, срабо.
тать оперативно, быстрее при.

нятия проекта типового поло-

жения о предприятии. На этом

и сошлись.

Слово «самостоятельность»

звучало на конференции неод-
нократно, и каждым выступаю-

щий вкладывал особый смысл
и особые оттенки в это поня-

тие. Так что же делать с ней.
с самостоятельностью, с чего

начать, чем ограничиться, что

об этом сказать?
Сразу же в глаза бросаются

незамысловатые цифровые вы-

кладки совета шахты, которые

недвусмысленно дают понять:
па сегодняшний! день в объ-
единении царит уравниловка.

Шахта экономит фонд зарпла-

ты, другие предприятия объеди-
нения эту экономию «съеда-

ют». Заявления совета шахты,

касающиеся других предприя-

тий объединения, ни в коем

случае, разумеется, не подраз-

умевают обвинений в недобро-
совестности. Сделаны они кор-

ректно, и мотивируются естест.

венными и здоровыми на сепзД-
няшний день желаниями полу-

чать по труду, строить свою
экономику на основе своей ра-

боты.
Что касается известного со-

отношения между ростом зара-

ботной платы и повышением

производительности труда, то

это постановление доживает

последние дни. С четвертого

квартала вступит в силу новый
закон, по которому налог будет
вводиться на проценты приро-

ста заработной платы. Если
учесть, что льготы в новом за.

коне предусмотрены предприя.

тием, наращивающим выпуск
товаров народного потребле-
ния, то можно сказать, что
шахтам, на которых таких това-

ров не производится, не особен-
но выгодно будет наращивать

заработную плату.

Самостоятельность и ненуж.
пая самодеятельность —■ эти

два понятия не долзкны соеди-

няться в стремлении к новым

методам хозяйствования. А
ведь есть уже печальный опыт

шахтерских забастовок, когда

получившие полную Самостоя.
тельность предприятия оказа-

лись на практике неспособны-
ми выдержать экзамен на зре-
лость и просились обратно в

состав объединений. s-
Но самодеятельности От

конференции трудового коллек-

тива шахты № 3 не было. Бы-
ли разумные, взвешенные пред-

ложения, основанные на реаль.

ном положении, знании сущест-

ва дела и собственных сил и

возможностей.
Вполне очевидно, что эконо-

мическими результатами своего

труда должна распоряжаться
сама шахта. Здесь надо четко

разграничить: экономия коллек-

тива на материалах, на фонде
заработной платы, прибыль за

высокопроизводительный труд и

сверхплановую продукцию —

все, чего достигает коллектив
шахты, должно идти в актив

самого коллектива. Прошли те
времена, когда за счет посред-

ственной работы одних и удар-

ной — других, в целом объе-
динение по основным показате-

лям выглядело «нормально».

Отношения с объединением?
Они, видимо, должны склады,
ваться па основе централизо-

ванного снабжения и сбыта че-

рез объединение, а шахта бу-
дет эту работу оплачивать сво-

им трудом. Во всяком случае,

работа комиссии объединения
расставит здесь необходимые
акценты. А первый свой шаг от

уравниловки к самостоятель-

ности щахта сделала. Время,
опыт и жизнь внесут в него

свои коррективы.

А. ЗИНОВЬЕВ.

ОТ УРАВНИЛОВКИ —
К САМОСТОЯТЕЛЬНОСТИ

■

ПЕРВЫЙ ШАГ В ЭТОМ НАПРАВЛЕНИИ ПОПЫТАЛСЯ

СДЕЛАТЬ КОЛЛЕКТИВ ШАХТЫ № 3
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НУЖЕН
НОВЫЙ КОЛОДЕЦ

Письмо с такой просьбой
прислал нам житель дерев-

ни Федорово Поле Старо-
польского сельского Совета
И. О. Васильев. Он жалует-

ся, что в деревне всего один

колодец, за 300 метров от

его дома, откуда воду но-

сить он не в силах, посколь.
ку стал стар. Ведь ему уже

75 лет. Раньше хоть на те-

лежке можно было воду во-
зить. А после того, как по

единственной в деревне доро-
ге стали ездить на тяжелом

транспорте в лес заготовите-
ли леса из Сланцевского
межсовхозного леспромхоза,

и такой возможности не ста-

ло.
Председатель исполкома

Т. А. Веникова сказа-
ла, что давно в курсе вопро-
са о колодце. Но все дело в
том, что никак не может
приобрести железобетонные
кольца. Недавно исполком

сельсовета подал заявку в

кооператив при комбинате
«Стройдеталь». Надеется,
что вскоре подойдет очередь.

Ну, а что касается дороги,

так тут, к сожалению, ничего
поделать нельзя. Другой-то
ведь нет. Одно можно по-
советовать сельсовету — по-
требовать от леспромхоза,

чтобы тот регулярно подсы-

пал выбоины.
А. БЕДОВА.

ГЛ БЫЧНО много разгово-

^ po R и воспоминаний о
школе. И каждый раз речь
заходит о том, какой ей
быть? Не исключение и

профессионально - техничес-

кое училище. Но как-то по-

лучается, что одни его ру-

гают, другие превозносят.

Отсюда и появилось два аб-
солютно полярных мнения:

первое, что училище —

учебное заведение для тех,

кто не может поступить

учиться дальше, второе —

СПТУ — это кузница кад-
ров. Сегодня хочется пове-

сти как раз разговор об од-
ном из училищ нашего рай-
она— СПТУ-257.

Оно молодое. Существует
шесть лет. Но за это незначи-

тельное время из его стен вы-

шел не один десяток квалифи-
цированных специалистов: ме-

ханизаторов и поваров. Есть в

училище своя материально-тех-

ническая база, свои мастерские,

и, казалось бы, не должна быть
проблем. Но они существуют.

• Начну по порядку.
Каждый год в училище при-

ходят ребята из городских и

сельских школ района. Кто
они? Да это те, кого с детст-

ва привлекала техника, кто
мечтал стать трактористом или

шофером. Но среди учащихся

встречаются такие, для кото-

рых это учебное заведение — по.
следний как бы шанс куда-ни-

будь пристроиться. И это не

секрет, что многие отнюдь не
отличники, некоторые уже
употребляют спиртные напитки,

большинство курят. Естествен-

но, работать с ними не легко. -

Поэтому преподаватели стара-

ются найти подход к таким уче-

никам, заинтересовать новой
темой, доходчивой формой ве-

дения уроков. И действительно,
многим педагогам это удается. .

В программу обучения в учили-

ще входят и практические за-
нятия. Но качество их прове-

ся лодырь. Тогда приходится

его недоделки исправлять дру-

гим. И тут уже пощады не

жди. Вот такой урок не про-
ходит бесследно, и как правило,

дальше лентяй начинает рабо-
тать, как того требуют.

Администрация училища пы-
тается вовлечь в культурно-

массовую работу все группы

„УЧИЛИЩЕ МОЕ*...
дения оставляет желать лучше-
го. II все-таки тот, кто любит
свою профессию, у кого есть
тяга к избранной специально-

сти, как губка, впитывает в се.
бя нужные ему знания, помня,

что они пригодятся ему для
работы на совхозных полях. На
практических занятиях ребята
изучают комбайны, тракторы и

другие машины сельского хо-

зяйства. Все это надо. Учили-
ще получает новую технику.

Также здесь есть сельхозмаши-
ны, применяемые в других ре-
гионах страны. Существует в

училище так называемый свой
« полигон», где учащиеся за-
крепляют пройденный материал

на практике. Все это для того,
чтобы наглядно представили,

что такое вспашка, культива-

ция и т. д.
В жаркую уборочную пору,

когда в совхозе не хватает ра-

бочих рук, на совхозные поля

выходят ребята из СПТУ. что-

бы помочь убрать все выращен-
ное. Не обходится, конечно,

без промахов, тогда страдает
качество. Бывает, что в уче-

ническом коллективе появляет-

училища. Для этого здесь орга-

низуют викторины, конкурсы,
проводят недели физики, хи-

мии и т. д. Намного интерес-

нее проходят спортивные меро-

приятия. Никому они не в тя-

гость, и время проходит быстро-
Но с каждым годом стано-

вится все труднее привлекать
молодежь к культурным меро-

приятиям, и все тяжелее отры-

вать их от пивных ларьков и

очередей «спецухи». Что ска-

зать по поводу антиалкоголь-

ной пропаганды в училище:

есть стенд «У опасной черты»,

на котором регулярно вывеши-

ваются фамилии тех, кто отли-

чился в пьянке. Однако, дей-
ственность многих стендов
не всегда достигает нужного

эффекта. Вот, например,
стенд «Клуб любителей спирт-

ного» сразу же собрал возле
себя толпу любопытных. А ре-

акция была весьма странная.

Ученики поставили свои подпи-
си на стенде, где написано:
«Кто следующий?». От глупо-

сти это, от нелепой бравады,
или такая установка стала жиз-

ненной потребностью? Страшно.

если потребностью.
Как выйти из сложившейся

ситуации? Чем заинтересовать

ребят, чтобы они учились и жи.
ли нормально?

Как и в каждом учебном за-

ведении, и r СПТУ-257 есть
комсомольская организация.

Она тоже старается вовлечь

учащихся в работу. Но не все

пока у нее получается, потому

что комсомольские организации

потеряли авторитет, и как мы

знаем из газет, разочарованные
выходят из ее рядов.

Имеется при училище благо-
устроенное общежитие. И ес-
ли раньше порядка там не бы-
ло, были случаи пьянок, то

сейчас произошли изменения.

Учащиеся, проживающие в об-
щежитии, стараются сделать его

таким, чтобы было приятно в

нем жить. Хотелось, чтобы со-

вет общежития работал спло-

ченнее и в дальнейшем под-
держивал порядок.

Долгое время о столовой и

качестве приготовления пищи в

ней ходили неприятные слухи.

Пересоленный суп, несвежее

мясо... А все это вызывало не.

довольство ребят и можно было
понять их настроение. Сейчас
произошли весомые изменения,
поменялся коллектив. И, воз-

можно, будут перемены в луч-

шую сторону не только в сто-
ловой, но и во всем училище.

Как было бы здорово, если

бы ребята шли в это учебное
заведение не по необходимости,
как зачастую происходит, а по

призванию.

10. ВОРОНЦОВ,
обществ, корр.

Совсем недавно Тамаре Ивановне Прохоровой, обжигальщице май.

оликового производства объединения «Луч», присвоили высший четвер."
тый разряд. А ведь пришла она на предприятие год с небольшим назад

и уже за это время научилась управляться со всеми печами.

Работа обжигальщицы немножко сродни работе хлебопеков. Ну чем

не каравай приготовила Тамара Ивановна для отправки в печь! И ка-

чество продукции, как и в хлебопекарне, на майоликовом производстве

во многом зависит от того, как обжигальщик расставит детали для све.

тильников, как отправит их в печь, как проведет процесс обжига"
Забота, внимание, трудолюбивые руки помогают Тамаре Ивановне до

предела снизить брак. Минимум бракованной продукции — это марка

Прохоровой и всех обжигальщиц майоликового производства.

О ДЕТСТВЕ— С ЗАБОТОЙ И ТРЕВОГОЙ

ПЛАНИРУЕТСЯ
I—| А очередном заседании го-

родского женсовета шла

речь об организации праздника
многодетных семей.

— Идея этого праздника в

том, чтобы повысить авторитет

многодетных семей, их, так ска-
зать, «социальный престиж», —

сказала председатель женсове-
та Т. Н. Прокофьева. — Мы
должны пом«чь женщинам вер-
нуть обществу мысль о ценно-
сти материнства. Ведь долгие
годы об этом вспоминали в по-

следнюю очередь. Мы должны
больше внимания уделять де-
тям, растущим в таких семьях.
Не секрет, что часто эти семьи

живут бедно, немало неблаго-
получных. Именно поэтому они
должны видеть к себе больше
внимания и заботы.

Сейчас в городе и районе, по
данным гороно, насчитывается
534 многодетные семьи (в кото-
рых растут трое и больше де-

тей), из них 345 живут в Слан-
цах. На праздник решено при-

гласить всех.

К подготовке привлечены все

члены городского женсовета,

крупнейшие профсоюзные орга-

низации города. Разумеется.
планируется организовать ра-

боту торговых киосков. Здесь
свое содействие обещали руко-

водители торга и комбината
общественного питания. Разра-
батывается художественный
сценарий праздника. Будет хо-

рошая возможность отдохнуть

и взрослым, и детям. Планиру-
ется провести этот праздник

одновременно в двух учрежде-

ниях культуры, пр-видимому, в

клубе «Шахтер» и ДК горня-
ков, которые и прежде вели ра-

боту по активизации семейного
отдыха.

На заседании прозвучал при-
зыв ко всем женсоветам на

предприятиях и в организациях
собрать детские вещи, книжки,

игрушки, которые уже не нуж-

ны своим хозяевам, но нахо-

дятся в хорошем состоянии.

Все это тоже будет продано на

празднике по минимальным це-

нам и будет существенным под-

спорьем для многодетных се-

мей.

Услышали присутствующие
и такую приятную весть: жен-

совет строительного треста №
63 решил взять коллективное

шефство над одним из классов

школы-интерната. Хорошее на-

чинание, и будем надеяться,

что его поддержат и. другие. В
то же время не может не тре-

вожить то, что на таких пред-

приятиях, как ЛПО «Ленинград-
сланец», СПЗ «Сланцы» и не-

которых других женсоветы еще

не заявили о себе всерьез. Про-
ведение праздника многодетных

семей — одна из возможностей
исправить это положение. Ведь
работа с семьями далеко не вез-

де находится на удовлетвори-
тельном уровне. А подготовка

к празднику потребует выясне-

ния многих данных, которые

окажутся неоценимым подспорь-
ем в последующей работе.

В заключение заседания вы-

ступила директор клуба «Шах-

тер» 3. А. Ножкина. Она под-

держала идею праздника, рас-

сказала о многочисленных ме-

роприятиях, которые планиру-
ются и уже проводятся в клубе
для организации отдыха всех
категорий населения. Одно из

интересных предложений 3. А.
Ножкиной: создать цикл вече-

ров-портретов, где речь пойдет
о женщине-матери, женщине-

труженице. Эта мысль была
одобрена и. несомненно, найдет
свое воплощение.

Для организации и проведе-

ния праздника многодетной се-

мьи на заседании женсовета

был утвержден оргкомитет во

главе с Т. Н. Прокофьевой.
Праздник намечен на ноябрь

нынешнего года.

С. ШИШКИНА.

ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ ПОНТЫ
Хочу рассказать о на-

шей маме Зинаиде Ки-
рилловне Тенсиной. Я ду-

маю, что она ■ заслужила

это. Родилась она в 1909
году в Псковской области
и прожила там до 30-х
годов. Нелегкое это бы-
ло житье, всего хватило

с лихвой. Когда вышла

замуж, приехала вместе с

мужем в город Сланцы,
да так и осталась здесь

до нынешнего времени.

Полюбила город, его ти-

хие зеленые улочки, наш-

ла здесь много хороших

друзей.
Выпало на ее долю

много трудностей. В же-

стоком 1941 году она за-

брала детей и поехала в

Куйбышевскую область.
Четыре долгих года в чу-

жой стороне, вдали от

дома. Сколько ей приш-

лось пережить: и холод, и

голод, но детей всех со-

хранила.

В те военные грозные
годы многие женщины ра-

ботали не покладая рук,

выполняли самую тяже-

лую работу. Наша мама

не осталась в стороне, по-

шла на шахту и труди-

лась в штольнях. Потом
устроилась на лесозавод,

где были тяжелые усло-

вия труда, но все выноси-

ли женщины на своих

плечах, старались сде-
лать все возможное, толь-

ко бы хоть на час при-
близить Победу.

И как только отгремели
последние залпы, люди

потянулись в родные ме-

ста. Собралась и она

с детишками в дорогу, не
могла больше оставаться

здесь, поехала. Это был

НАША

МАМА

уже 1945 год. Но и в

родном гнезде нисколько

не легче было. Опять тя-

желая, изнурительная ра-

бота в карьере, где добы-
вали известь, приходилось

и в лес выезжать, разби-
рать бревна с лесных до-

рог, вывозить их в город

на стройки.
Так прошло несколько

лет. Неважно стала чув-

ствовать себя мама, но

сидеть без дела она не

могла, устроилась в дет.
ский сад и взяла себе
самых маленьких дети-

шек. Пятнадцать лет она

работала с детьми, до са-

мой пенсии.

Росли и ее дети, три

дочери. Последняя ро-

дилась, да так и не уви-

дела своего отца, его аре.
етовали в 1938 году, да и

он не узнал, что у него

дочь. Все эти годы мама
жила надеждой, хотя, ви-

димо, догадывалась обо

всем. Но горе не сломи,

ло ее. И только уже в

1956 году приехал из

Москвы майор и привез

документ, где было напи-

сано, что отец наш не в

чем не виноват. Посмерт-
но он реабилитирован.
Его хорошо знали многие

люди, живущие и поныне

в Сланцах. Все мы выжи-
ли еще и потому, что у

нашей вдамы были золо-

тые руки. Она и шила, и

вязала, и вышивала. Она
у нас очень добрая, тер-

пеливая, наверное, от то-
го, что так много выпало

на ее женскую долю. Во-
круг нее всегда были лю-

ди. Уже 25 лет она поет

в хоре Дома культуры

горняков. 4 октября ей
исполнилось 80 лет. И
все-таки она не сетует

на жизнь. У нее сейчас 4
внука, 5 правнуков, а са-

мое главное — все мы в ра.

дости и в горе вместе.
От имени дочерей пи-

сала J1. ВЛАСОВА.



Культура: дела и проблемы

«Народ этого не поймет! » —

эта знакомая фраза чиновни-

ков от искусства десятилетия-
ми вершила судьбу многих та-

лантливых произведений, вы-

нужденных после подобной ре-

золюции надолго осесть в ящи-

ках писательских столов, пы-

литься на полках- кинематогра-

фических архивов. Суд вершил-

ся избранными не от имени и

«во благо» народа. Вершился
не только централизованно в

угоду политической конъюнкту-

ре и на потребу социального

заказа, но на местах, по про-

изволу власть имущих. Года
три назад и сам был свидете-

лем подобной акции, находясь
на практике в одной из обла-
стных газет. Проводилась не-

деля венгерских фильмов, за-

благовременно был составлен

график показа в местных кино-

театрах, и ничто не предвеща-
ло изменении. Как вдруг на

второй день в редакции раздал-

ся звонок из обкома партии с
указанием: «Мы тут посовеща-

лись, и я решил — один из

фильмов надо запретить». С
четвертой полосы газеты мо-

ментально исчезло название
картины, в афишах кинотеатров

под ее заголовком появилась

Кто проиграет от запретов?
■

Видеопродукция нахлынула на нас неожиданно, вызвав

самый широкий спектр мнений...

надпись: «Фильм не будет де-

монстрироваться по техничес-

ким причинам».

Повинуясь любопытству, я

пошел в тот же злополучный
день посмотреть этот фильм и

абсолютно ничего там крими-

нального не увидел. Был там

один-разъединственный невин-

нейший половой акт, в котором

секретарь обкома, видимо, ус-

мотрел подрыв моральных и

нравственных устоев губернско-
го общества и который в срав-

нении с темн фильмами, что у

нас сегодня крутят по видео, не

стоит даже того, чтобы о нем

и говорить. Вспоминая тот слу-

чай, я потом уже не удивлялся

тому, например, как кастриро-

вали в свое время популярный

польский фильм «Секс-миссия»
(в нашем прокате — «Новые
амазонки»). Можно долго пере-

числять случаи запрета и про-

извола над советскими и зару-

бежными лентами, список бу-
дет длинный. Разные были эти

фильмы и по взглядам, и по

идеям, было лишь одно общее,
что их объединяло — чье-то

волевое решение, когда из од-

них вырезались целые части, а

другие просто-напросто отправ-

лялись «на полку». '

Поменялось время, меняют-

ся люди, рушатся старые сте-

реотипы сознания. Большинст-
во талантливых произведений
искусства возвращается его ис-

тинному хозяину и ценителю

— народу.

Сведения

о состоянии преступности
на территории Сланцевского района

за 9 месяцев 1989 года
динамика преступи.

Виды преступлений
§
и

а>

w
о

оо
со
05

в абс. циф. в %%

Преступления по линии уголовного розыска

умышленные убийства 3 4 — 1 25,0
умышленные тяжкие 16 7 .+ 9 + 128,6
телесные повреждения

изнасилования 3 2 + 1 + 50,0
разбои 2 2 i..- — .

грабежи государственного 4 2 .+ 2 + 100,0
имущества

12 10 20,0грабежи личного + 2 +
имущества

кражи личного 213 162 + 51 + 31,5
имущества

22кражи государственного 63 41 .+ + 53,6
имущества

угоны автомототран. 36 18 + 18 + 100
спорта

45хулиганства 38 — 7 — 15,6
в том числе злостные 33 32 + 1 + 3,1
другие виды преступлений 76 56 + 20 + 35,7
ВСЕГО ПРЕСТУПЛЕНИЙ 466 349 .+ 117 + 33,5
ПО ЛИНИИ УР
в т. ч. тяжкие 69 55 + 14 + 25,5

преступления по линии БХСС
хищения соцсобственности 23 20 + 3 + 15,0
нарушения правил торговли 38 47 — 9 — 19,1
другие виды преступлений 13 19 — 6 — 31,6
ВСЕГО ПРЕСТУПЛЕНИИ 74 86 — 12 — 13,9
ПО ЛИНИИ БХСС

преступления по лиши других служб
повторное в течение года
управление автомототранспортом

17в нетрезвом виде 17 — —

другие виды преступлений 60 87 — 27 — 31,0
ВСЕГО ПРЕСТУПЛЕНИИ 77 104 ■— 27 — 25,9
ПО ЛИНИИ ДРУГИХ СЛУЖБ
общее количество преступлений,
совершенных в районе 617 539 + 78 + 14,5

ф Из общего количества пре.
ступлений по линии уголовного

розыска 11 или 23,8 процента

совершено в общественных ме-
стах, в том числе 72 или 15,4
процента на улицах города.

ф В текущем году резко воз.

росло количество преступлении,
совершенных группой лиц, с 34
до 80. В настоящее время каж-
дое третье преступление, по

которым установлены лнца, их

совершившие, — групповое.
ф Несовершеннолетними со-

вершено 72 преступления, т. е.

в 2,3 раза больше прошлогод-
него. На 60,2 процента возрос-

ла рецидивная преступность, на
45 процентов увеличилось коли-
чество преступлений, совершен-

ных лицами в нетрезвом виде,
большой рост преступности сре-
ди лиц, не занятых обществен-
но полезным трудом.

ф Все умышленные убийст-
ва, подавляющее большинство
тяжких телесных повреждений,

хулиганств, грабежей соверше-

но лицами, находившимися в

нетрезвом виде.

ф Из 213 краж личного иму-
щества 49— квартирные кражи,

64 кражи автомототехники и

деталей от нее.

У многих читателей возник,

нет желание сравнить состоя,

ние преступности в Сланцев,
ском районе с другими регио-
нами. К сожалению, мы еще не

можем сделать это по итогам 9
месяцев 1989 года, а для ин.

формации дадим итоговые дан-
ные за 1988 год. В прошлом

году в среднем по стране на

100 тысяч населения зарегист-
рировано 657,1 преступлений,
в Российской Федерации —

833,8, а в Сланцевском районе
— 1457,4 (в пересчете на 100
тысяч населения).

Редактор
В. В. ИВАНОВ.

Сегодня это уже в прошлом,

а новые веяния принесли нам

нового идола — видео. Наступ-

ление видеопродукции лишний
раз доказывает нам, что мы по-

вторяем путь развитых капи-

талистических стран, с времен-

ной разницей лет эдак в 15—
20. На западе кульминация

развития рок-музыки пришлась

на 60-е годы, к нам она докати-

лась в 80-х. То же самое мож-

но сказать о всякого рода хип-

пи и панках, на которых там

давно успели уже поглядеть и

забыть, а мы этот набор —

бритоголовых, длинноволосых,
чешуйчатых — получили тоже

лишь в 80-х. Примеры можно

приводить разные, но одно яс-

но точно — мы идем по их

стопам, и никуда нам от этого
не деться.

Видеопродукция нахлынула
на нас неожиданно и быстро,
вызвав к себе, что вполне по-

нятно, самый широкий спектр

отношений. Увидев на экранах

обнаженные женские тела, ос-

калились пожилые девственни-

ки: «запретить, это развращает

молодежь». Молодежь всех

возрастов, выдержанная на хан-

жеской морали и голодном

сексуальном кинопайке, жадно

прильнула к телевизорам видео-

салонов, «съедая» все подряд.

Памятуя о порочной практи-

ке «запретительства» и пред-

видя в то же время возможный

шквал негодований в свой ад-

рес со стороны старшего поко-

ления, осмелюсь высказать

свое отношение к видеофиль-
мам. Находясь в трезвой па-

мяти и здравом рассудке, счи-

таю, что на самую широкую

зрительскую аудиторию следу-

ет выпускать абсолютно все,

кроме самой отчаянной порно-

графии и антисоветизма. По-
пытаюсь доказать свою пози-

цию.

А. ЗИНОВЬЕВ.

(Продолжение следует).

Телевидение
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ЧЕТВЕРГ, 12 ОКТЯБРЯ

6.30 — 120 минут. 8.35 —-

Концерт. 8.55 — «Иван Пав-
лов. Поиски истины». Худ. ф.
3-я серия. «Реалисты». 10.00
— Хоккей. Чемпионат СССР.
«Крылья Советов» — ЦСКА.
12.00 — Детский час. 15.35 —

Играет В. Доценко (гитара).
16.05 — Док. фильм. 16.55 —

Мультфильмы. 17.15 — Диалог
с компьютером. 18.00 —

...До шестнадцати и старше.

18.45 — Сегодня в мире. 19.00
«Хуаниста ля Лярга». Худ. ф.
21.00 — «Время». 21.40 —

Актуальное интервью. 21.50
—■ «Иван Павлов. Поиски исти-

ны». X. ф. 3-я серия. «Реали-
сты». 22.55 — Сегодня в ми-

ре. 23.10 — Песня-89.
* * *

00.45 -- «Долгая дорога в

дюнах». X. ф. 4-я серия. Ново-
сти. Художник А. Шилов. Кон-
церт Ю. Гуляева.

/ Вторая программа

8.00 — Гимнастика. 8.15,
11.15 — Н,- п. фильм.' 8.35,
9.35 — Литература. 8 кл. 9.05
— Испанский язык. 1-й год

обучения. 10.05 — Испанский
язык.’ 2-й год обучения. 10.35,
11.35 — Литература. 10 кл.

11.05 — Новости. 12.05 —

«Блуждающие огоньки». X. ф.
1-я серия. 13.10 — Док.
фильмы. 13.40 — У нас в сту-

дни Игорь Фролов (скрипка).
14.00 — Новости. 14.10 —

Док. фильм. 15.10 — Борьба
дзюдо. Чемпионат мира. 17.00
— Новости. 17.15 — «Блужда-
ющие огоньки». X. ф. 1-я се-
рия. 18.20 — Теннис. Между-
народный турнир серии «Вирд-
жиния Слймз». 19.05 — Эко-
логическая экспедиция. 19.30
— Уроки Кирюшина. 20.00 —

Спокойной ночи, малыши.

20.15 — Информационная про-
грамма. 21.00 — «Время».
21.40 — Открытие Дней куль-

туры ГДР в СССР.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ЧЕТВЕРГ, 12 ОКТЯБРЯ

9.05 — Литература. 8 кл.
9.20 — Док. фильм. 9.50 —

Мультфильм. 10.00 — Химия.
9, 10 кл. 10.30 — Док. фильм.
11.00 — Литература. 5 кл.
11.20 — «Девять дней одного

года». Худ. ф. 17.35 — Te J e '

станция «Факт». Телетайп.
17.40 — «Все о тебе». Фильм.
18.10 — Мультфильм. 18.50 —

Реклама. Объявления. 18.55 —

За и против. 20.15 — Теле-
станция «Факт». 20.35 —

Большой фестиваль. 20.45 —

Спорт, спорт, спорт. 21.00 —

«Время». 21.40 — Телестан-
ция «Факт». 600 секунд. 21 50

— Пятое колесо.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИНН

ЧЕТВЕРГ, 12 ОКТЯБРЯ

(время указывается местное)

о — Программа передач.
9.00 — «Пярнуская мозаика».

Телефильм. 9.35 — Детский эк.

ран. 10.05 — «Покаяние». Худ"
фильм. 1-я серия. 11.20 —

«Гизела Ципола». Телефильм.
12.00 — «Этот незнакомый и

удивительный мир». Теле-
фильм. 12.30 — 13.00 — «Ди
рижеры». Телефильм. 15.00 —

Телеинформация. 15.10 —

Программа передач. 15.15 —

Телефильм. 15.35 — «Бумага
и время». Телефильм. 18.00

— «Брошечка». Телефильм.
18.20 — Телешкола. 18.35 —

«Актуальная камера». 19.00 —

За и против. 19.30 — Детский
экран. 20.00 — Реклама. 21.00

— «Актуальная камера». 21.30
— Угол зрения. 22.00 — «По.
каяние». Худ. фильм. 1-я серия.

23.20 — Новости.

Кино
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ, и

октября — «Наш бронепоезд».
(Две серии). Начало в 17, 20
часов.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 11

октября — «Интердевочка».
(Две серии). Начало в 11,
18.20, 21 час. Для детей.
«Лермонтов». Начало в 15 ча-

сов 40 минут.

КЛУБ «ШАХТЕР». 11 ок-

тября — «Светлая личность».
Начало в 17, 19, 21 час.

К СВЕДЕНИЮ

НАСЕЛЕНИЯ
Сланцевское райпо имеет

в продаже лодки моторные

«Прогресс—2м» стоимостью

997 рублей.
2—1

•

ГОРОДСКОЙ
ОТДЕЛ

НАРОДНОГО
ОБРАЗОВАНИЯ

вригяашает иа работу

СЛАНЦЕВСКОЕ
ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ

ОБЪЕДИНЕНИЕ
ГРУЗОВОГО

АВТОТРАНСПОРТА
приглашает на работу

ВОДИТЕЛЕЙ на все

марки автомобилей,
СЛЕСАРЕЙ по ремонту

автомобилей 3 — 4 разрядов,

ГЛАВНОГО ИНЖЕНЕ-
РА

ГЛАВНОГО МЕХАНИ-
КА,

МЕХАНИКА ОТ К,
КОЧЕГАРОВ,
НАЧАЛЬНИКА снабже-

ния,

ПОДСОБНЫХ ТРАН-
СПОРТНЫХ РАБОЧИХ в

ремонтную зону.

За справками обращаться
в отдел кадров, телефон
2 19-59.

3—2
в

УМ-332
ТРЕСТА № 70

«ЛЕНСТРОЙКОМИТЕТА»
требуются

на постоянную работу:
МАШИНИСТЫ автокра-

нов,

МАШИНИСТЫ автовы-

шек,

МАШИНИСТЫ пневмо-

кранов,

МАШИНИСТЫ компрес-

сорных установок,

ШОФЕРЫ.
Лица, не имеющие спе-

циальностей машинистов

автокранов, машинистов ав-

товышек, машинистов пнев-

мокранов, направляются на

курсы. Обращаться по ад-

ресу: г. Сланцы, Комсо-
мольское шоссе, дом 13.

3—2

Жильцы дома № 14 по

ул. Грибоедова соболезнуют
родным и близким по поводу
смерти ТИМОФЕЕВА Льва
Тимофеевича.

УЧИТЕЛЯ начальных Благодарим коллектив

классов СПОГАТ, соседей, друзей, зна-
гвкввтд do мл in ИНН комых, оказавших помощь в

похоронах нашего дорогого Зай-
СТКУ, цева Евгения Михайловича.

2 —2 Жена, дети.

ва

НАШ АДРЕС: 188540, г. Сланцы, Банковская ул., 3. ТЕЛЕФОНЫ: редактор— 2-23-81 ; зам. редактора 2-35-74; отдел промышленности
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2-36-68. Объявления при нимаются с 14 до 18 часов.     „    
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